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Carine Nickels, adjointe à la direction

Avec le mois de juin se profile à l'horizon la fin de cette année scolaire riche en découvertes. Nos élèves 
ont voyagé, visité des villes et musées, vibré au son de concerts, fabriqué du savon et des ponts, conçu des 
projets de boîtes à livres, participé à des procès d'assises, découvert les institutions démocratiques comme 
le Parlement, se sont initiés au monde du commerce grâce aux mini-entreprises, ont écouté la mélodie des 
mots lors de la semaine littéraire, marché pour la solidarité, permis la construction d'un puits au Dogon, 
pris conscience du pouvoir d'un texte lors du « J'accuse »  et mille autres choses encore. Ils se sont aussi, au 
quotidien, investis dans leurs cours et travaux, donnant souvent le meilleur d'eux-mêmes. Alors, si comme 
l'a écrit Milton « La jeunesse montre l'homme comme le matin montre le jour »,  nous pouvons envisager 
l'avenir sereinement.

(Crédit photo, Anne-Françoise Schmitz)



Tournoi d'éloquence

Pendant une semaine, en février, le DIC Collège s'est immergé dans un 
bouillon de culture, concocté avec soin par une dynamique équipe de 
professeurs de français…

À refaire absolument !

Certains se sont même déplacés jusqu'à Charleville-Mézières sur les 
traces de Rimbaud !

Des élèves ont rencontré des autrices et des auteurs, ainsi Deborah 
Lorguet, Justine Paque, Laurent Demoulin… D'autres se sont rendus au 
théâtre ou au cinéma : à Saint-Bar pour assister à un spectacle sur Molière 
ou à la Cité Miroir pour visionner le film Green Book…

Tous, enthousiasmés par ces journées particulières, ont participé et 
apprécié.

Sans compter les nombreux moments essentiellement consacrés à la 
lecture …

Des activités diverses ont été proposées. Citons, par exemple, un atelier 
créatif sur le slam avec Simon Raquet, des ateliers d'écriture autour de 
Molière avec Matthias Charlier ou des ateliers « photolangage » animés par 
Anne-Françoise Schmitz.

David Rico-Garcia, professeur de français
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  n 24th January 2023, our school was 
honored to welcome the amazing team Gabagool 
of Pickles Company who performed a play in 
English for the students. Just like every year, some 
students had the opportunity to perform in this play. 
Each and every one of them had a special role that 
was crucial for the story to make sense. The story 
had an interesting topic, global warming. Our 
protagonist Mel had a job interview but he 
unfortunately got caught up in a fight that wasn't 
his. He helped a girl (Sinead) that happened to be a 
climate activist and put him and his grandmother in 
danger and lied to him. It turned out that she lied 
about a lot of things and now, she is running away 
from an old 'friend'. Both of them want a better and 
healthier planet but Sinead stole a computer from 
her friend that contained a lot of important and 
interesting information and she didn't like it. Sinead 
is more pacific than her friend, who is more of a 
violent type and is capable of the worst.

Louis Masset, avec un texte au style très littéraire 
et plein d'esprit, a reçu les honneurs du jury 
composé de professeurs de l'école pour son  
« J'accuse le coup ». 

Dans un registre humoristique et avec un texte 

En ce mois de mai 2023, lors d'une soirée 
mémorable, nos élèves de rhétos se sont essayés 
avec brio à un exercice d'éloquence complexe : le 
réquisitoire. Dans les pas de Zola et des grands 
orateurs, ils ont défendu des causes et des idées qui 
leur tenaient à cœur. Au terme d'une magnifique 
soirée, et malgré les mérites de leurs partenaires 
d'éloquence du soir, trois de nos brillants élèves ont 
reçu une distinction. 

Enfin, avec une salle acquise à sa cause, un 
charisme de rockeur et une voix de ténor, Romain 
Verhaeren a emporté les suffrages du public dans 
un réquisitoire contre la morosité. 

Cette très belle édition 2023 de notre tournoi 
d'éloquence nous aura encore permis de constater 
que nos élèves ont des choses à dire et qu'ils le font 
toujours avec talent. À l'année prochaine pour faire 
vivre le verbe ! 

rempli de calembours, Timothée Galloo et son  
« J'accuse les roux » ont impressionné les membres 
de l'Association de parents qui l'ont distingué. 

The point of view of the students that played a 
small role in the play is the same. They really 
enjoyed it, it was a great opportunity to have a first 
small role and they met some incredible people 
that not only are awesome actors but also 
wonderful people. 

In conclusion, if you have one shot of doing this, 
I recommend it completely.

Our students loved this play, their favorite part 
was when the actors directly talked to the audience 
and made them participate. They thought that the 
actors were amazing and that the play had a really 
meaningful topic. 

Sara Miftari 5a

Catherine Sojic
Professeure de français
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e eCette année, avec certains élèves de 4  et 5  
année, on a fait une pièce de théâtre sur le thème 
du voyage.

Les acteurs se sont donnés à fond sur scène et 
ont tout cassé pendant les 3 représentations. La 
régie a fait un magnifique travail avec le jeu de 
lumière et le son, sachant que ce n'est pas facile 
comme travail.

Cette expérience nous a permis de pouvoir 
nous exprimer sur scène sans nous soucier du 
regard d'autrui, de créer notre propre vision du 
personnage et surtout de nous amuser.
Ça nous a permis aussi d'apprendre à construire 
une  pièce et de prendre chacun une part de 
responsabilité sur celle-ci.

Enfin, je voudrais remercier Mme Anand, Mme 
Kleinkenberg et Mme de Vits pour nous avoir 
appris beaucoup de choses et nous avoir permis 
de faire partie de ce court, mais intense voyage.

Pièce 
es es

des 4  et 5

Manuela Lushi 5b 

journée de l’eau

Catherine Sojic
Professeure de français

Cette journée, malgré la mauvaise météo, a été une 
belle expérience. Nous avons commencé la journée par 
un petit déjeuner Oxfam : l'ambiance était au rendez-
vous dans la classe. Ensuite, nous sommes partis pour une marche parrainée. La marche a été 
compliquée car 6 km, c'est long. Cependant, nous étions tous dans la même galère et nous avons pu 
discuter tous ensemble malgré les affinités déjà présentes dans la classe. En plus, nous avons 
achevé la marche sous le soleil. Comment mieux finir ?

Pour conclure, voir à quel point j'ai souffert pour une marche de 6 km m'a énormément 
sensibilisée pour ce problème qui touche malheureusement beaucoup de familles. Désormais, je 
ferai plus attention à ma consommation d'eau !

"La journée de l'eau » a été organisée dans le but de 
tous et toutes nous sensibiliser à un problème   
primordial : l'accès à l'eau potable dans les pays 

espauvres. Pour ce faire, nous avons marché, nous les 5 , 
6 kilomètres. Ces 6 km symbolisaient la marche que 
certains adultes et enfants doivent faire pour avoir accès 
à l'eau potable dans certains pays du monde.

Esther Bompena, 5c

Finalement, cette bien nommée « Journée de l'eau » 
aura permis de récolter la belle somme de 3854,80 
euros.



Le jeudi 2 février, nous sommes allés visiter 
l'entreprise  située non loin de la gare de Terre
Milmort. 

Nous avons pris le train pour nous y rendre et 
nous avons même eu un wagon réservé juste pour 
nous. Une fois arrivés là-bas, nous nous sommes 
rendus dans une salle où nous avons rencontré 
notre guide. 

Nous avons débuté notre matinée par une 
activité sur l'impact écologique et humain qu'a un 
jean sur notre belle planète. Grâce à cette activité, 
nous nous sommes rendu compte qu'un jean émet 
beaucoup de CO2 avant de se retrouver dans nos 
magasins et que les personnes qui confectionnent 
notre jean, de la culture du coton jusqu'à la vente 
en magasin, sont malheureusement très peu 
payées. 

Visite de l'entreprise

Cette visite nous a permis de nous rendre 
compte de ce que deviennent nos vêtements 
après les avoir déposés dans la bulle à vêtements. 

Après cela, nous avons mis nos magnifiques 
gilets jaunes et oranges et nous sommes partis 
visiter le centre de tri des vêtements. Durant la 
visite, notre guide nous a raconté de nombreuses 
anecdotes et nous a décrit le travail que faisaient 
les travailleurs que nous voyions trier en temps 
réel. 

Ce fut une visite riche d'enseignements et 
j'espère que nos professeurs de sciences 
économiques vont continuer à la faire dans les 
années à venir. 

 Victor Radoux, 4e

Visite au 

Musée de 

           la Métallurgie

le dic en sortiele dic en sortiele dic en sortie

    t c'est reparti pour cette année. Début 
ejanvier, les élèves de 2  ont eu la chance de 

découvrir le beau musée de la Métallurgie. 
Chacun a pu découvrir les différents éléments 
qui ont régi la révolution industrielle : machine à 
vapeur grandeur nature, haut fourneau, 
charbon, etc. Ce fut un agréable moment 
d'échanges et d'intérêt de leur part. Grâce à 
cela, ils ont eu une idée plus claire de 
l'industrialisation dans la région liégeoise.

 Marie Matray, professeure d'EDM

E

En résumé, un après-midi enrichissant en 
laboratoire au Sart-Tilman  qui a permis aux élèves d'en 
apprendre davantage sur ce vaste domaine qu'est la 
chimie des polymères. 

 Manuel Schumacher, professeur de sciences

 Nos petits chimistes ont également 
fabriqué du nylon, du slime (substance 
visqueuse et élastique) et une mousse de 
polyuréthane. Ils ont finalement appris le 
fonctionnement d'un polymère superabsorbant capable de piéger très rapidement de grandes quantités 
d'eau.

 Au cours de ce laboratoire, nos élèves 
ont préparé du soufre plastique et ont 
séparé différents polymères (grosses 
molécules constituées d'un enchaînement 
de petites molécules semblables) par 
flottaison, une technique couramment 
utilisée dans les usines de traitement des 
matières plastiques.

Le mercredi 18 janvier 2023, quelques 
élèves de rétho ont participé à l'un des 
laboratoires des Chimistes en herbe, 
organisé par l'Université de Liège.

rbechimistes en herbe



Rallye pédestre à liège 

 Le film était très marrant. On a beaucoup rigolé, 
même si certains acteurs ne jouaient pas très bien. 
Dommage que ce ne soit pas Gérard Depardieu 
qui fasse Obélix. Clarisse ira le revoir.

 Zoé et Clarisse 2d

 Nelle et Fanny 2b

On a trouvé ce film bien, même si ce n'est pas 
le meilleur qu'on ait vu. En tout cas, c'était très 
drôle !

C'était très chouette. Nous avons bien aimé les 
jeux, mais malheureusement nous n'avons pas eu 
le temps de terminer. En plus, à la fin, nous avons 
tous reçu un cadeau, même ceux qui n'avaient rien 
trouvé. Super moment, si on pouvait, on le referait ! 

eChoisissez le latin en 2  !
 Zoé et Clarisse 2d

J'ai bien aimé, surtout qu'on n'était pas par 
classe et que j'ai pu apprendre et découvrir 
plusieurs choses que je ne connaissais pas. C'était 
une très bonne journée, car on était avec les profs 
et Madame Salmon qui est très gentille nous a 
aidés.  Sara 2b

 J'ai trouvé le film « Astérix et Obélix l'empire du 
milieu » très amusant. J'ai passé un bon moment 
en le regardant, car le langage est accessible à 
tout le monde et le film est fait pour tout type de 
public, aussi bien jeune que vieux. Bref, un 
chouette film que je recommande !  

 Eléanore Barbier-Marique 3a 

Rien de mieux qu'Astérix et Obélix pour 
passer une bonne journée. Nous sommes partis 
le 7 mars et nous avons passé 1h50 remplie 
d'aventures et de fous rires. Personnellement, je 
trouvais que quelques acteurs gâchaient un peu 
le film. Mais le film restait bien.

 Walid et Romain 2d 

 Nelle et Fanny 2b

Le 15 mai à 13h40, les trois classes de latin de 
e2 , Madame Gentile et Madame Salmon, se sont 

rejointes dans le Carré. Nous avons formé deux 
groupes et sommes partis au Parc d'Avroy pour un 
jeu sur la mythologie avec des statues. Nous avons 
continué notre balade dans Liège et sommes 
revenus un peu après la sonnerie. C'était très 
chouette, même s'il manquait un peu de temps.  

 Lenni Coppola 3f 

 J'ai trouvé cet Astérix tout bonnement éclaté ! 
Nullissime ! Burlesque ! Risible ! Bref, un film à 
voir si vous êtes amateurs d'anesthésies locales, 
surtout au niveau de votre cerveau qui se mettra 
en pause devant les pathétiques dialogues et les 
gags pitoyables. Si vous souhaitez être dégoutés 
du cinéma français, foncez !

 Marie Polus 3a

La sortie en soi était vraiment sympa. 
Concernant le film, il était bien, même si je n'ai 
pas aimé le fait que des youtubeurs/chanteurs 
aient fait leur apparition. De plus, certains 
acteurs surjouaient beaucoup et 
les deux héros de l'histoire ne 
sont  pas ceux 
qu'on attend, 
c e  q u i  n o n 
seulement est 
d o m m a g e , 
mais aussi 
décevant. En 
revanche, le 
scénario était 
v r a i m e n t 
bien.

L'avis de quelques élèves...

Au cinéma pour le cours de latin :

avis partagés...



viaggio  in italia

eLes élèves de 2  sont partis découvrir 
le pays de Herve. Promenade entre 
l'abbaye de Val Dieu et Saint Jean-Sart 
à la découverte du bocage. Visite de la 
siroperie Nyssen, puis de la fromagerie 
du vieux Moulin. Sans oublier la 
dégustation du célèbre fromage de 
Herve!! Il y avait quelques amateurs!!

Nous avons aussi gravi les escaliers de la "Porta 
Nigra" qui est un monument romain 
emblématique de Trêves.

Enfin, nous avons terminé notre 
journée en nous baladant dans 
l'amphithéâtre où les gladiateurs se 

Et, avant d'aller à l'amphithéâtre,  
nous nous sommes rendus dans une 
autre église appelée le Dom, qui est 
très connue pour abriter la Sainte 
Tunique de Jésus.

Nous avons commencé la 
journée par la visite des thermes 
et l'exploration des sous-sols où 
les esclaves travaillaient à 
l'époque romaine.
Ensuite,  nous sommes allés 
v i s i t e r  l a  b a s i l i q u e   d e 
Constantin, l 'une des plus 

battaient  à l'époque romaine.
Dans l'ensemble, nous avons passé une 

journée très remplie, mais incroyable.

imposant et chargé d'histoire, qui nous en a 
mis plein les yeux sous un grand soleil. 

Il giorno dopo siamo andati a visitare la 
Basilica di San Pietro. Là un gruppo è salito 
sulla cupola. On a dû monter plus ou moins 
600 marches, mais à l'arrivée nous avons pu 
admirer Rome du ciel !

Poi abbiamo visitato il Pantheon e piazza 
Navona e dopo un buon gelato abbiamo visto 
piazza di Spagna, la fontana di Trevi e 
abbiamo girato per le vie del centro. Infine la 
sera… on a pris la route direction Liège 
Guillemins !

chrétiennes d’Europe. Nous avons eu la chance 
d'entendre la chorale chanter, ce qui était un 
moment très agréable.

Après cela, nous avons continué avec le palais 
du Prince-électeur.

Maud Dejoie 3b, Tamila Salamov 3c,
 Aleksandra Lushi 3g 

 Céline Breda,
Professeure de français

Zoé, chez Florence LATOUR, le 30 décembre 2022.

Le papa de Paule DEGENEFFE, ancienne professeure, 
ce 16 mai 2023.

Madame Béatrice DAUVISTER, ancienne 
professeure, ce 14 mai 2023.

Afin de nous aider à tenir notre rubrique à jour, vous pouvez nous faire 
parvenir les nouvelles que vous souhaitez partager par courrier postal           
ou par mail : dic@dic-college.be

Naissances

décès

Marion, Téo, Sara 4b
Charlotte 4c

Nathan, Ina 4d
Et Daniela Spampinato, professeure d'italien

Balade au pays de herveBalade au Pays de Herve

visite de Trêves

C'était un beau voyage!
Ci ritroviamo in classe al corso di italiano per la 

prima volta dopo il ritorno dal viaggio in Italia. La 
professoressa chiede se ci siamo divertiti. 

Ci siamo divertiti, sì! Oui, on a bien rigolé .
La prof : Qual è stata la prima impressione 

quando siete arrivati in Italia? 
Eravamo stanchi... On était fatigué parce que le 

voyage a été très long, mais lors de notre arrivée 
nous avons été fascinés par la beauté de Florence. 
Sa cathédrale, son architecture e i bar italiani.

Poi tutti a visitare la cattedrale. All' interno ci ha 
colpito la semplicità, contrasta molto con la 
ricchezza dell'architettura all'esterno. Poi siamo 
partiti alla scoperta della città. E la sera ci siamo 
riposati in albergo a Montecatini. 

Il giorno seguente, partenza per Roma. Quando 
arriviamo, siamo già al Colosseo! C'est un lieu 

Il giorno seguente abbiamo fatto il giro di Firenze 
sulle tracce di Dante, alla scoperta dei luoghi dove è 
nato e ha vissuto il Sommo Poeta. Dante est le père 
de la langue italienne ! Nel pomeriggio abbiamo 
visitato il museo di Galileo Galilei, un altro illustre 
figlio della regione. C'était une journée très 
intéressante et riche en culture. De retour à l'hôtel 
nous avons fait une soirée blind test.
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